
 

この 1ケ月間の様子をお知らせします① ～行事編～ 
前号（22号、10/２３発）の発行以来、1 ケ月ほど間が空いてしまいました。この間には、市新人体育大会、合唱祭など

大きな行事がありましたので、今回と次回で最近 1 ケ月の様子をお知らせしようと思います。 

今回は、「行事編」として、この 1 ケ月間にあった行事の様子を中心にお伝えします。 
 

１０/13金・１４土 市新人体育大会が行われました 
第 20 号で市新人戦の会場などはお知らせしましたが、結果をまだお伝えしていませんでした。結果は以下のとおりです。 

選手壮行会では、「最後まで諦めずに戦うとともに、試合中はもとより、試合以外の時間・場所でも、さわやかなマ

ナーとあいさつで、“甲府西中ここにあり”を示してきてほしい」との話をしましたが、顧問の先生たちから聞いた話では、 
どの部も、ベストを尽くして戦った様子がうかがえました。今回は、新人戦ですので、ベストを尽くして戦うことで、今、自分たち

の力はどの程度なのか、課題は何なのかがつかめたのではないかと思います。新人戦後は、日没が早くなることに伴い下校

時間が早くなるため、部活動の時間も短くなっていますが、そんな中でも一生懸命、練習に取り組む姿が見られます。  

 「何も咲かない寒い日は、下へ下へと根を伸ばせ」という言葉があります。来年 6 月の市総合体育大会で大輪の花を

咲かせるために、「今、ここ」で出来ることにベストを尽くす日々を積み重ねてほしいと思います。 
 

10/26木 道徳の公開研究会 
本校は令和 4 年度から令和 6 年度までの三年間、山梨県教育委員会から、道徳

教育研究推進校に指定されており、道徳授業の在り方を中心に研究を進めています。 

この日は、研究 2年目の中間発表の位置づけで、１年 4組と 2年 3組が研究授業

を公開し、県内外から小中高の先生約 50 名が参加しました。 

授業後の研究会では、「落ち着いた雰囲気の中で生徒がよく活動していた」「いろん

な意見が出て、各生徒が自分の意見を深めていた」などの感想が出されました。 

本校の教育活動の一端や生徒の様子を見ていただく良い機会となりました。 

西中だより  第２２号 令和５年 1１月２１日（火）  

学校教育目標 「 知を磨き、豊かな心と たくましい体をもった生徒の育成 」 
      

               発行 ： 校長 寺田 是 

部活名 結果 

陸 上 共通男子：総合２位、3,000ｍ３位 小松優之介、110ｍハードル３位 矢崎聡一朗、 

4×100ｍリレー３位 乙黒陽斗・矢崎聡一朗・田中快人・遠藤充 

共通女子：総合３位、100ｍ３位 結城一華、100ｍハードル１位 高橋由宇 

走り幅跳び２位 小田切心晴 

２年女子：200ｍ３位 宮坂碧  ／  1 年男子： 100ｍハードル 金津大翔 

バレーボール 女子：●西０－２東    ／男子：〇城南・東・西（合同チーム）２－０駿台→優勝 

バスケット 

ボール男子 

１回戦：○西４２―２８城南、２回戦：○西５１－３９北東 

準決勝：●西３２―５８上条 ３位決定戦：〇西４６－４５南 →３位 

バスケット 

ボール女子 

１回戦：○西５４－ ４学院、２回戦●西３０―７０東、３回戦●西２０－８４富竹 

４回戦：●西２９－２３富竹 →７位 

サッカー １回戦：●西０－４笛南・南西、２回戦：〇西３－１富竹・上条→２位トーナメント３位 

野 球 １回戦：●西１－３富竹 

ソフトテニス 

男子 

団体戦 １回戦：〇西３－０南、２回戦：〇西１－２笛南  

個人戦  ベスト１６（窪田・井出 組） 

ソフトテニス 

女子 

団体戦 １回戦：〇西３－０笛南、２回戦：●西１－２東 ３位決定戦：〇西２－１上条 →３位 

個人戦 第一位 新井帆花・田中里奈 組 

バドミントン男子  団体  予選リーグ：●西－笛南、●西－城南 →予選リーグ敗退 

バドミントン女子  団体  ３位 

硬式テニス 男子シングルス ベスト８ 井上倖生 

水 泳 50ｍ背泳ぎ２位・100ｍ背泳ぎ 1 位 今井蔵人 ／ 200ｍ個人メドレー２位 神田美空 

柔 道 女子個人戦 １回戦敗退（志村夏帆） 

剣 道 男子団体 〇西４－１城南 →優勝  

男子個人 １位 大澤颯真 ／ 女子個人 ３位 葛西萌々花 

体 操 男子個人総合１位・種目別（床・跳馬・鉄棒）１位 村松真尋 



 

１１/２木 合唱祭・・・各学年・学級の熱演が見られました 
 

１１月２日(木)に YCＣ県民文化ホールを会場

に、合唱祭が行われました。 

写真は各学年の学年合唱の様子です。3 年

生は「響きあう命」（写真左上）、2 年生は「地球

の鼓動」（写真右上）、1 年生は「ＨＥＩＷＡの鐘」

（写真右下）を発表しました。学年合唱以外にも全

12 クラスが、学級合唱を披露しました。 

講評をいただいた大久保久美先生からは、

「どの学年も、素晴らしい演奏であった。特に、3年生の発表から

は、西中の合唱の伝統を引き継いでいってほしいという強い意志

が感じられた」との話がありました。また、200 名近い保護者の方

にもご来場いただきました。 

文化ホールという素晴らしい器の中で、全校生徒が一堂に会

し、それぞれの力を精一杯出し切った合唱祭となりました。 

「西中の合唱」という伝統が確実に引き継がれていくと感じる

一日となりました。 

 

１１/６月 初めての試みとなる小中連携いじめ防止会議 
11 月６日(月)に本校と本校の学区を共有する池田小・舞鶴小の三校がテレビ会

議（オンライン）でつながる形で、初の試みとなる「小中連携いじめ防止会議」を開催し

ました。参加したのは、本校の生徒全員と両小学校の 3 年生～6 年生全員です。 
この会議の趣旨は、同じ校区の小中学生がいじめ問題に対する共通の理解を深め、

一緒になっていじめ防止に取り組もうというもので、今年度、甲府市少年議会（甲府市

内の国公私立小中学校で構成）の自治庁校（事務局のこと：本校の谷野生徒会長

が甲府市少年市長となります）を務める本校生徒会の提案で、全中学校区で取り組

むことになった集会です。 

当日は、事前に参加全児童生徒を対象に行ったアンケートをもとに、いじめの実態を

理解し、いじめ防止の具体的な取組ついて各校で話し合った後に、代表の児童生徒数

名が TV 会議システムを使って、意見を発表しました。 

また、最後には、甲府市の樋口雄一市長からのビデオメッセージがあり、いじめを扱った

絵本の朗読とともに、大人と子供が一緒になって、いじめ防止に取り組んでいきましょうとい

う話がありました。 

いじめについて、あらためて、小中学生が一緒になって考える良い機会となりました。 

 

１１/１１土 小学校 6年生を対象に 

オープンスクールが開かれました 
11 月 11 日(土)の午後、本校区の小学校（池田小・舞鶴小）と本校への入学を考

えている小学校 6 年生を対象に、オープンスクールが開かれ、130 名近い児童が参加

しました。この取組は、西中学校区の小中連携事業（池田小・舞鶴小・西中）の一環

として、10 年以上前から行われているものです。 
内容は、動画やスライドを使っての西中の学校生活の様子の説明、授業見学、

部活見学からなります。小学校 6 年生は興味津々という感じで授業や部活の見学・説

明を受けていました。これをきっかけに、西中への興味と中学生になる意識を高めていっ

てもらえればと思います。本校の在校生にとっても、上の学年に進級する心構えを作るよ

いきっかけになりました。今後は、3 学期に入り、本校の 1 年生の代表が母校（池田小・

舞鶴小）を訪問して小学校 6 年生に中学校生活の様子を伝える、いわゆる「里帰り訪

問」も予定されています。 

また、この日の午前中の３・４校時は、授業参観が組まれ、多くの保護者の方にご

来校いただきました。ありがとうございました。 


